

La Cruz

DIARIO CATOLICO

REDACCIÓN

Conde de Rius, núm. 12, entresuelo.

ADMINISTRACION

Nao, 13, 2.º, 2.º

Precios de suscripción

Tarragona, trimestre... Ptas. 4'00
España, trimestre... » 4'50
Unión postal, un año... » 36'00
Anuncios y comunicados a precios convencionales.— Pago anticipado.

COLABORACIÓN

No se insertará ningún artículo sin firma que responda de él. Los trabajos pueden redactarse indistintamente en el idioma catalán ó en el castellano. Sin concisión no hay periodismo posible. No se devuelven los originales aunque no se publiquen. La correspondencia literaria al Director. La económica al Administrador.

SECCION RELIGIOSA

SANTOS DEL DIA.—S. Eustasio ab. SANTOS DE MAÑANA.—Stos. Juan Clímaco y Pastor abs.

Apostolado de la Oración

INTENCIÓN GENERAL PARA MARZO

(Aprobada y bendecida por Su Santidad)

El movimiento religioso en Holanda.

ORACIÓN COTIDIANA PARA ESTE MES

¡Oh Jesús mío! por medio del corazón immaculado de María Santísima, os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente día, para reparar las ofensas que se os hacen, y por las demás intenciones de nuestro Sagrado Corazón.

Os las ofrezco, en especial, por la completa conversión de Holanda.

RESOLUCIÓN APOSTÓLICA

Ofrecer á Dios oraciones y buenas obras por la conversión de Holanda.

CORTE DE MARIA

Hoy se hace la visita á Ntra. Señora de la Consolación, en el Sagrado Corazón.

Cultos para hoy

CUARENTA HORAS.—Continúan en la iglesia de S. Magín, permaneciendo el Señor de manifiesto por la mañana, de ocho á once, y por la tarde, de cinco menos cuarto á siete y media.

Santa Iglesia Catedral

A las diez y media, después de los divinos Oficios, tendrá lugar la ceremonia de la elevación de la «Vera-Cruz». Por la tarde, á las seis y cuarto, Rosario, punto doctrinal, letillas, sermón y canto de motetes.

Iglesia del Sagrado Corazón

A las seis de la tarde, Rosario y «Vía-Crucis».

Iglesia de las Hermanas Oblatas

del Sino. Redentor

Los trece martes de San Antonio (quinto día); á las seis de la tarde, expuesto S. D. M., se rezará el santo Rosario, seguirá el ejercicio propio de esta devoción, luego se cantará un motete, después del cual habrá la reserva del Señor Sacramentado, terminando con el responso cantado y la adoración de la reliquia del Santo.

DEVOTOS EJERCICIOS DEL MES DE SAN JOSÉ

Se practican en las iglesias y horas siguientes:

Catedral.—En la capilla de Ntra. Señora del Claustro todos los días en la Misa de las siete.

Stma. Trinidad.—Durante la Misa de las ocho.

San Francisco.—A las seis y á las ocho, durante la Misa.

San Juan Bautista.—En la Misa de las cinco y media.

Sagrado Corazón.—Durante la Misa de las siete.

Carmen.—A las siete.

San Miguel.—En la Misa de las siete.

Dominicas de la Presentación.—A las seis y media.

Hermanas Terciarias del Carmen.—A las siete.

Hospital.—A las seis y media durante la Misa.

Discurso de Su Santidad

CONTRA LA PERSECUCIÓN SECTARIA EN FRANCIA

El día 18, víspera de la festividad del glorioso Patriarca San José, hubo en la Sala del Trono del Palacio Vaticano recepción solemne del Sacro Colegio de Cardenales, que iba á felicitar los días á Su Santidad; el cual respondió al Mensaje que leyó el Cardenal Decano con el siguiente importante discurso, que publican íntegro los diarios católicos de Roma.

Acogemos con sumo gusto la felicitación que por primera vez Nos dirige el Sacro Colegio en la fausta ocasión de la festividad de San José, cuyo nombre venerando tuvimos la suerte de recibir en el sacramento del Bautismo. Esta felicitación es una prueba, para Nos gratísima, del filial y devoto afecto del Sacro Colegio, y duplica el júbilo que Nos trae una festividad de antiguo cara al mundo católico por tantas razones.

Al mismo tiempo que damos sentidas gracias al Sacro Colegio, levantamos Nuestro pensamiento y Nuestro Corazón al dulcísimo Patrón de la Iglesia universal, suplicándole,

para que se vean cumplidos los deseos que se Nos han manifestado, Nos alcance del Soberano Dador de todo bien luz y auxilio en el desempeño de Nuestro arduo ministerio Apostólico, y á la Iglesia aquella benigna y eficaz protección de que tanto necesita en los recios y peligrosos combates del tiempo, combates que, ciertamente, no faltan en nuestros días.

Verdad es que, si fijamos la mirada en la prente condición de la gran familia católica, no es dudoso que se nos ofrecen sólidos motivos de consuelo, observando la hermosa y apretada unión del Episcopado con esta Apostólica Sede, el afectuoso movimiento de los pueblos hacia el centro de la unidad y el fecundo y cada vez mayor desarrollo de las obras católicas en todas las naciones. Más, por otra parte, también tenemos grandes motivos de preocupación y de amargura, viendo con cuánta furia se ataca á los principios católicos; con cuánta pertinacia se difunden en la multitud errores, no menos funestos para la Iglesia que para la sociedad civil, y con cuánta locura destruyen en algunas partes las instituciones y las obras salubérrimas que, á fuerza de solicitud y sacrificios, ha ido estableciendo la Iglesia para bien moral y material del pueblo.

Acerca de este último punto, bien conocéis, señores Cardenales, los dolorosos sucesos que de algunos años acá están ocurriendo en Francia. Desde que, por inexcrutable designio de la divina Providencia, fuimos elevados á la Cátedra del Príncipe de los Apóstoles, no hemos omitido, como no omitió Nuestro glorioso Predecesor, el dar pruebas de sincero afecto á la ilustre nación francesa y de especial deferencia á su gobierno.

Pero, Nos es forzoso confesarlo; mientras Nos satisfacen grandemente las continuas demostraciones de piedad y adhesión que recibimos de ese católico pueblo, profundamente Nos apenan las disposiciones que se han adoptado ya y otras que están adoptándose por el poder legislativo contra las congregaciones religiosas, que forman en ese país, por sus eximias empresas de caridad y educación, gloria de la Iglesia católica, no menos que de la patria. Y como si no hubiera sido grave y deplorable sobre toda ponderación lo hecho hasta ahora contra ellas, aún se intenta ir más lejos, á pesar de Nuestros repetidos esfuerzos para impedirlo, y se presenta un proyecto que tiene por objeto, no sólo impedir, con injusta y odiosa excepción, el ejercicio de toda enseñanza á los individuos de los institutos religiosos, aun de los autorizados, y esto por la única razón de ser religiosos, sino también acabar con los mismos institutos, aprobado, en razón de ser enseñantes, y liquidar sus bienes.

Lo cual ha de traer por triste consecuencia, como todos pueden entenderlo, la destrucción de grandísima parte de la enseñanza cristiana, principal fundamento de toda sociedad, preparada y sostenida por los católicos al amparo de la ley y á costa de los más generosos sacrificios. De esta manera, multitud de niños se criarán sin te ni moral cristiana, contra la voluntad de sus padres y con daño indecible de las almas, y otra vez se dará el lamentable y desconsolador espectáculo de que

millares de religiosos y de religiosas, sin haber desmerecido en nada, anden errantes y pobres por el territorio francés, ó en otros en tierra extraña.

Nos deploramos y reprobamos altamente tales rigores, esencialmente contrarios al concepto de la libertad bien entendida, á las leyes fundamentales del país, á los derechos inherentes á la Iglesia católica y á las normas de la misma civilización que prohíbe molestar á los ciudadanos pacíficos, los cuales, no por dedicarse, al amparo de la ley, á obras de cristiana educación, se sustrajeron nunca á los deberes y cargas impuestas á los demás ciudadanos. Ni en este punto podemos excusarnos de manifestar Nuestro dolor por el acuerdo de denunciar ante el Consejo de Estado como abusivas cartas respetuosas, dirigidas al primer magistrado de la República por algunos beneméritos Pastores, tres de los cuales pertenecen al Sacro Colegio, Senado agosto de la Sede Apostólica, como si pudiera haber culpa en dirigirse al Jefe de Estado para llamar su atención sobre asuntos estrechamente relacionados con los más imperiosos deberes de conciencia y el público bienestar.

Si bien estas cosas amargan profundamente Nuestro corazón, no por eso disminuye nuestro valor; al contrario, abrigamos la firme esperanza de que, acogiendo benigneamente nuestros ruegos y los de tantas y tantas almas piadosas, el Señor abreviará la hora de su misericordia, y aun moverá el corazón de los que actualmente son sordos á la voz de la Iglesia. Esta confianza y consuelo estamos seguros que animará á las religiosas y religiosos de Francia, hijos escogidos de la Iglesia católica, á quien Nos acompañamos en sus dolores con el más vivo afecto de Nuestro ánimo paternal y Nuestras más fervorosas oraciones. Que la dura prueba por que están pasando no hagan vacilar su firmeza; antes bien, entréguense con doblado fervor á una vida de fe y obras santas, perdonando á cuantos de alguna manera atacan á sus Institutos, y poniendo siempre en lo alto sus miradas y pensamientos. La tribulación es la herencia de la Iglesia; pero á través de las sombras y vicisitudes de aquí abajo, la fe nos muestra los puros horizontes de otra patria, donde por galardón de nuestras virtudes y de los trabajos pacientemente sobrellevados, nos será dado gozar, en la visión beatífica, paz y dulzuras sempiternas.

Bien vemos, señores Cardenales, que, de la alegría de esta festividad, Nuestras palabras han pasado á asunto del todo diferente; mas Nos ha parecido oportuno que, como hijos carísimos Nuestros, tengáis parte en Nuestras alegrías y también en Nuestros pesares. Y ahora, al desearos los favores celestiales en cambio de vuestra felicitación, cordialmente os concedemos la Bendición Apostólica.

PIO X Y FRANCIA

El documento que precede y en el que nos ocupábamos días pasados, á pesar de que no contiene una sola palabra que no esté inspirada en la más estricta justicia, siendo todo él una protesta, enérgica sí, pero mesurada y digna, contra el proceder brutalmente despótico de los neónicilos de allende el Pirineo, ha producido, según parece, el efecto que

se esperaba. El desdichado Combes ha manifestado no menos indignación y coraje que si le hubieran cruzado el rostro de un latigazo. Su mala conciencia no le permite oír con calma el relato de sus fechorías, ni la voz de dolor exhalada del pecho de la augusta víctima de sus infames atropellos.

Con fecha 25 de los corrientes la agencia Fabra transmitió desde Roma el siguiente despacho: «Roma, 25, Cumpliendo instrucciones de los señores Combes y Delcassé, el embajador de Francia ha remitido al secretario de Estado del Vaticano, Cardenal Merry del Val, una protesta enérgica contra los ataques que el Papa ha dirigido al gobierno francés en su reciente alocución á los Cardenales.—Fabra.»

En cambio el elemento sano de la vecina República ha acogido las palabras del Papa con muestras de íntima satisfacción, según es de ver por las siguientes líneas que publica *La Croix* de París:

«Se nos asegura que estas palabras han producido en la augusta asamblea de Cardenales una profunda impresión. Por nuestra parte, creemos que lo mismo ocurrirá en todo el mundo, pero particularmente en Francia. El Jefe Supremo de la Iglesia, juzgando que ha llegado la hora de hablar con apostólica energía, ha tomado la defensa de los Prelados perseguidos por el gobierno francés y de las congregaciones amenazadas en sus obras y aun en su misma existencia, calificando estas medidas de «rigores». El Papa las deplora; el Papa las reprueba. Las deplora porque corren el velo del olvido y de la destrucción sobre las glorias de la caridad y de la educación cristiana. Las reprueba porque son contrarias á la idea de libertad bien entendida, á las leyes fundamentales del Estado, á los derechos imprescriptibles de la Iglesia y á los mismos principios de la civilización.

«Nosotros nos permitimos respetuosamente depositar á los pies del augusto Pontífice que ama nuestro país, y que nuestro país hace sufrir, la humilde expresión de nuestro reconocimiento por el acto que representan sus palabras de ayer.»

El timbre y los periódicos

La *Gaceta* ha publicado una Real orden del ministerio de Hacienda, cuya parte dispositiva dice así:

«Primero. Las empresas periodísticas que deseen celebrar conciertos, lo solicitarán en debida forma á este ministerio, por conducto de la respectiva delegación de Hacienda, haciendo constar en su instancia el número de ejemplares remitidos á poblaciones del reino distintas de las de su domicilio durante los seis últimos meses, con expresión del peso término medio por ejemplar.

Segundo. Los conciertos se concederán por este ministerio, previas las comprobaciones que se consideren necesarias, y comenzarán á regir desde el día 1.º del mes siguiente al de la concesión. Será condición precisa para celebrar concierto que el periódico lleve, por lo menos, un año de publicación.

Tercero. Los conciertos serán revisados por fin de cada año, proveyéndose al efecto, en los diez primeros días del mes siguiente, á la comprobación y determinación del impuesto; y en el caso de que la cantidad por que esté celebrado el concierto deba rectificarse, la Dirección general del Timbre lo notificará á la empresa interesada, advirtiéndole que, de no prestarle su conformidad en el plazo de diez días, se entenderá rescindido el contrato. El tipo de concierto que, por virtud de dicha revisión se fije, comenzará á regir, en su caso, desde el día 1.º del mes siguiente al de la fecha de su notificación á la empresa interesada.

Cuarto. La dirección general del Timbre dará conocimiento de todo concierto que se celebre, así como

de los que se rescindan á la Dirección general de Correos.

Quinto. El pago se hará en la respectiva representación de la Compañía Arrendataria de Tabacos, por mensualidades anticipadas, en los días del 1.º al 10, considerándose subsistente el concierto, salvo lo dispuesto por la regla tercera, mientras no sea denunciado por escrito, ó no se satisfaga á su tiempo una mensualidad.

Sexto. Para la libre circulación de los periódicos concertados, será requisito indispensable que, además de la indicación de estar celebrado el concierto, lleven extendida la dirección en la faja adoptada por la empresa de la publicación y depositada en la Dirección general de Correos y en la respectiva administración de este ramo en el punto del domicilio del periódico.

Séptimo. Los ejemplares de los periódicos concertados podrán ser reexpedidos á su origen sin pago de franqueo, siempre que se dirijan al administrador del periódico.»

INFORMACION

LOCAL Y PROVINCIAL

Bosquejo del domingo

Por feliz combinación de circunstancias, celebráronse el pasado domingo dos fiestas igualmente bellas y simbólicas, la religiosa y poética de las palmas y la sugestiva y patriótica de la bandera, enlace dichoso que constituye la más palpable prueba de que no se han extinguido aun entre nosotros los sentimientos de constante religiosidad, testimonio renaciente de que no ha sido interrumpida la historia de nuestro tradicional amor á la patria, uniendo el pasado con el presente, lo que somos con lo que fuimos.

En la festividad religiosa dominaban las penumbras suaves é imponentes, las severas vestiduras, los cantos graves y litúrgicos; en la patriótica había raudales de luz espléndida y radiante, uniformes multicolores, notas alegres y marciales que conmueven y exaltan á las muchedumbres.

En el templo, ramos de laurel florido, palmas esbeltas que el viento mece, tonos de melancolía, silencio y majestad; en la rambla, flores y gallardetes, plumas y vestidos de colores centelleantes, bordados y cruces que heridos por el sol brillan cual chispas diamantinas.

En las naves venerandas de la Catedral, todo misterio recato y recogimiento, multitudes que oran y se elevan al cielo en alas de la fe; en la calle, alegría y rumores de voces; gritos de mando y banderas que se agitan al aire, masas bulliciosas que se confunden y se atropellan. ¡Coincidencia dichosa que tuvo la virtualidad de unirnos á todos en lo que hay de más grande, más noble y más hermoso!

A la hora señalada rezáronse en la S. Iglesia Primada las horas canónicas y después de Tercia nuestro amado prelado ofició de medio pontifical, bendiciendo las palmas, que fueron distribuidas á los señores canónigos, beneficiados y demás clero catedral, después de cuya ceremonia se organizó la procesión que, entre doble hilera de flejes y precedida de numerosos niños que ostentaban ramos de varias clases, recorrió las calles de costumbre.

Al llegar la procesión al santo templo comenzó el oficio del día, cantándose solemnemente el «Passio» por los beneficiados Sres. Ballester, Felgué y Miral.

Durante la mañana una concurrencia extraordinaria invadió las anchurosas naves de la Basílica, dando la nota simpática de la tradicional fiesta las tiernas criaturas que con alegría inusitada asistieron á ella.

Por la tarde durante la función de la Vera-Cruz y luego en el sermón que con unción evangélica predicó el reverendo P. Font, hubo numerosísimo auditorio, que llenaba por completo el espacioso crucero de nuestro templo metropolitaniano, reuniéndose en el coro una apiñada multitud de hombres que escucharon con religioso silencio la divina palabra.

A las diez y media grandes oleadas de gente llenaban el extremo Este de la rambla de San Juan, bañada por los rayos que, con extraordinaria prodigalidad, irradiaba el astro rey. Balcones y ventanas aparecían adornados con vis-

tosas colgadas, la mayor parte de las cuales ostentaban los colores nacionales, formando como una inmensa gradería tras de la misma asomaban millares de rostros.

Junto al monumento de Roger de Lauria alzabase sobre elevada plataforma, el artístico altar, recubierto de escudos, tapizado de ricas plantas, coronado por airozas banderolas.

Poco después salieron las tropas de los cuarteles, marchando, al compás de sus charangas, al espacioso paseo, donde formaron en largas hileras bajo las copas de los desnudos árboles. Fuerzas de la benemérita dirigieron también al lugar de la fiesta en correcta formación, luciendo sus uniformes de colores vivísimos.

Dentro el cuadro que se formó frente á la capilla habíase colocado gran número de sillas que fueron ocupadas por las autoridades superiores, así militares como civiles, figurando en primer término el general Montaner y el gobernador de la provincia.

Al toque de atención dió principio el santo sacrificio de la misa que fué dicha por el señor cura castrense, mientras las músicas de Luchana y Almansa dejaban oír sus armoniosos acordes.

Era realmente magnífico el espectáculo que en aquellos momentos ofrecía la rambla de San Juan, invadida por abigarrada muchedumbre que, con sus trajes endomingados, se estrujaba, procurando presenciar la fiesta de la mejor manera posible, encaramándose, los chicos, en árboles y faroles y ocupando, gentes de todas clases, las alturas inmediatas, que presentaban un cuadro lleno de colorido, de animación, de movimiento y de vida.

En el acto solemne de la elevación pareció convertirse aquella grandiosa esplanada en vasto y original templo, templo que tenía por cúpula la azulada bóveda del firmamento, que estaba alumbrado por un sol primaveral, que era perfumado por la oxigenada brisa de la próxima campiña.

Descubriéronse todas las cabezas, hincáronse las rodillas, las armas fueron presentadas y las espadas se rindieron, en tanto resonaban en el espacio las magostas notas de la marcha real. El momento como decimos, fué conmovedor y sublime.

Terminada la misa se procedió al juramento.

Los reclutas que hasta entonces habían permanecido descubiertos se pusieron los gorros.

En el acto de la jura se les dirigió la fórmula consabida.

Los nuevos soldados contestaron: Sí, juramos.

Entonces el Rdo. cura castrense dijo: «Por obligación de mi ministerio, ruego á Dios que á cada uno le ayude, si cumple lo que jura, y si no, se lo demande.»

Después fueron conducidas las banderas á sus respectivos regimientos, colocándose las tropas en debida forma para desfilar.

El General gobernador y los invitados se situaron en la parte derecha de la rambla para presenciar el desfile que resultó muy brillante, pasando los soldados en columnas de honor entre doble y compacta fila de curiosos.

Pocos momentos después habían regresado por terminada una fiesta de la que se conservará grata y duradera memoria.

En el Instituto

Fué muy notable é instructiva la conferencia dada el pasado domingo en el salón de actos de dicho centro docente por don Eduardo González Hurtubise, bibliotecario provincial y correspondiente de la real Academia de buenas letras de Barcelona.

Por ser nueva la materia tratada por dicho señor hemos creído conveniente dar de la misma un amplio extracto en estas columnas.

El tema desarrollado fué «Historia del papel y otras materias escriptorias».

Comenzó el señor González Hurtubise dando breves noticias sobre el origen de la escritura desde el ideograma hasta el alfabetismo y como la piedra debió ser la primera materia escriptoria, citando un pasaje del Antiguo Testamento y otro de Flavio Josefo. Extendióse después en apreciaciones acerca de este material entre los romanos y otros pueblos. Citó la crónica de Paros, los fastos consulares, etc. y el uso en la edad media de cartas lapidarias, propósito de dos escrituras sobre piedra (del siglo XVI) coexistentes en la Catedral, que son el testamento de Berenguer de Puigvert y un documento del célebre papa Juan XXII.

Pasó revista á otras sustancias empleadas de los tres reinos de la naturaleza, para entrar más á fondo en el estudio del ladrillo y el papiro en materia de escritura.

Detenidamente analizó los trabajos de exploración verificados en Caldeu de Asiria en la mitad del siglo pasado y los no menos importantes respecto á la lectura é interpretación de la escritura que figura en los ladrillos.

Manifestó el contenido de la biblioteca Asur-bani-pal que se conserva en el museo Británico de Londres; y observó que así como en Egipto hay ladrillos con el cartucho real, en los relieves Caldeu-Asirios aparecen figuras leyendo tiras flexibles, probando esto la influencia mutua de ambos estados.

Explicada la naturaleza de la planta del papiro y referida siguiendo á Plinio

la fabricación del papiro-papel, indicó que el más antiguo trozo existente en los museos de Europa fué encontrado por Champollion en tumbas subterráneas, cuya antigüedad se remonta á 3.500 años.

Enumeró las diferentes especies de papiro, los adelantos que en la industria se debe á los griegos y á los romanos, deteniéndose después en el origen del libro y hablando de los célebres papiros de Herculano.

La historia comercial de este producto resultó muy interesante. Las conquistas de Alejandro lo divulgaron; la de los árabes dieron golpe de muerte á esta industria, comenzando desde entonces la decadencia del papiro y la aparición de palimpsestos, ó sea papiros escritos que fueron raspados y escritos de nuevo, desapareciendo la industria en el siglo XI, aunque hoy, á título de curiosidad, se fabrican en Siracusa.

Con la enumeración de los once papiros que hay en Cataluña, terminó el disertante esta parte de su trabajo.

En el siglo II antes de J. C., se inventó el papel de Pergamo, (pergamino) por haberse prohibido en Egipto la venta del papiro al pueblo Misio. Los romanos perfeccionaron el producto y las artes suntuarias encontraron en él campo á propósito para desarrollarse así en el pergamino purpúreo, azulado ó morado, destinado á recibir letras de oro y plata, como en la magnificencia de las encarnaciones.

Decayó la industria en el siglo X, vuelve á mejorar después y por último por la concurrencia del papel en la época del descubrimiento de la imprenta, la industria decae rápidamente.

Con noticias curiosas sobre la fabricación de este producto en gran escala, en Gerona, durante los siglos XIV y XV y atinadas indicaciones sobre la gremiación de los obreros que la fabricaban en Francia y España, concluyó dedicando un recuerdo al cardenal Mai y al maestro del disertante Sr. Muñoz Rivero por sus tareas en restaurar palimpsestos, ocupándose al mismo tiempo de las formas del libro.

El papel fué invención de los chinos, los cuales lo atribuyen á Tsai-lun del siglo II de nuestra era; se difundió entre japoneses y árabes y éstos fueron los que con sus conquistas lo difundieron por Europa, de la misma manera que los Fenicios hicieron con el papiro egipcio.

Játiva en 1150 tenía fábrica de papel, que fué la primera de Europa occidental, sin embargo el papel más antiguo, que no sólo en España sino en todos los archivos se conserva, es el que sirvió para redactar un registro de cancellería en 1237, que se guarda en el archivo general de la corona de Aragón.

Refutó la idea de que el primitivo papel fuera de algodón, fundado en no lejano análisis microscópico verificado por Gir y Girard.

Explicada brevemente la fabricación del papel á mano, entró á referir los adelantos del siglo XIII hasta la aparición del papel continuo, debido á Robert; los ensayos para hacer papel de celulosa y la aplicación del ramio á los billetes del Banco, hablando después del estado actual de la industria papelera en España.

Terminó saludando al obrero que en el taller pone en práctica las ideas de los hombres de ciencia, como unos y otros deben tenerse mútuo respeto y amor; el obrero ha de estudiar aspirando á proporcionar algún adelanto al arte á que se dedica, del mismo modo que el hombre de ciencia ha de proceder al trabajo con asiduidad y constancia, tomando ejemplo del obrero, contribuyendo mancomunadamente al progreso de la humanidad.

J. M. F.

S. E. I. el señor arzobispo ha designado á los pobres siguientes para asistir á la ceremonia del Lavatorio del próximo Jueves Santo: Ramón Oriol Susruan, Magin Rius Vidal, Pablo Figuerola Rogé, Pedro Brull Lambrich, Manuel Baltar Fernández, Salvador Rosich Voltas, Francisco Alomá Pinet, Juan Guallofré, dos de las Hermanitas de los Pobres de esta ciudad y dos de las Reus.

A cada uno de estos pobres se les dará un traje completo y dos monedas de cinco pesetas, debiendo presentarse mañana á las once en la Secretaría de Cámara al objeto de recibir las oportunas instrucciones.

Han sido nombradas maestra propietaria de la Escuela elemental de niñas de Tivisa con 1.100 pesetas D.ª María Francisca Morralla, é interinamente de la de Roquetas con 550 D.ª María Muria Albesa.

Los aceites han adquirido más estima estos días y hay entre los vendedores cierto retraimiento que pudiera precipitar el alza que se augura á este precioso caldo.

Sin duda por haber sufrido algún desperfecto en el cable, anoche quedaron sumidas en la oscuridad más completa las calles de Mediona, Abad, Ripoll y algunas otras limitrofes á las referidas.

Esperamos se subsanará pronto el defecto.

Encuétrase muy mejorado en su enfermedad nuestro compañero en la prensa D. Francisco Carbó, de lo que nos alegramos.

El número de Semana Santa de la ilustración católica *La Hormiga de Oro* ha visto la luz pública con la regularidad de costumbre, á pesar de estar tirada á varias tintas, pues, como en los años anteriores, ha venido con caracteres de extraordinario. Contiene gran número de hermosos grabados representando escenas de la Pasión que reproducen varias creaciones de famosos artistas. En el texto figuran notables trabajos de los presbíteros D. Ramón Mendez, D. José Sorribes y Ruiz del Castillo, D. Tomás Biurrun y Sobil, Fr. Jerónimo Aguilu y López de Turiso y Mariano M. Maroto. Las composiciones en verso son de Ignacio de Luzán, Vincenzo Monti, traductor: Marcelino Menéndez Pelayo, Luis A. Ramirez Martínez y de Güertero: Tomás Aguilu y Leocadio Hernández, todos los cuales ofrecen abundante y sentida materia de meditación para estos días en que la Iglesia nos invita á considerar los augustos misterios de nuestra Redención.

Conforme corramos en esta misma edición, ha quedado ultimado el programa de los festejos que se preparan con motivo del viaje régio.

Segun hemos podido averiguar, entre los diferentes números del mismo figuran los siguientes: *Te Deum* en la Basílica y visita á la misma, recepción y banquete en el Palacio municipal, *Xiquets de Valls*, colocación la primera piedra de las obras que han de verificarse en nuestro puerto, visita á alguna de las casas de comercio exportadoras de vinos y banquete en el edificio de las Obras del Puerto.

En la tarde del domingo cuestionaron dos sujetos en la calle del Enladrillado propinándose sendos cachetes por lo que tuvo que intervenir el guardia municipal de punto, encerrando al agresor en el cuarto de detenidos.

La corporación municipal celebró el domingo sesión extraordinaria al objeto de revisar algunos expedientes de quintas.

El día 2 del próximo mes de abril por la depositaria pagaduría de la Delegación de Hacienda de esta provincia se abrirá el pago á las Clases pasivas que lo tienen asignado, desde las nueve á las doce de los días siguientes:

Día 2. Habilitados de la capital é individuos que cobran por sí de las nóminas de Montepío militar y civil y jubilados.

Día 4. Individuos que cobran por sí de las nóminas de retirados y pensionados por cruces.

Día 5. Habilitados de fuera de la capital.

Día 6. Id. de la capital.

Día 7. Todas las nóminas sin distinción.

Hoy probablemente quedarían terminadas las obras de la cloaca del barrio marítimo de San Pedro, en cuya obra se ha trabajado con actividad por espacio de algunas semanas.

Celebramos la terminación de tan necesaria mejora.

Del jefe auxiliar interino de somatenes y particular amigo nuestro D. Juan Ruiz y Porta hemos recibido un ejemplar de la instrucción publicada por la Comandancia general de dicho cuerpo con motivo de la próxima proclamación del patronato de Ntra. Sra. de Montserrat, de cuyo documento, así como del programa de la fiesta, daremos á conocer lo más interesante.

Anteayer mañana llegó á Barcelona el embajador de Austria en España, señor conde de Welsersheimb, quien cumplimentó al capitán general D. Manuel Delgado.

Lo mismo que la fachada del cuartel de San Agustín se está pintando de la del cuartel del carro.

Realizan estos trabajos individuos de los respectivos regimientos.

Hoy los alumnos de este Seminario Pontificio empezarán las vacaciones de Semana Santa y Pascua de Resurrección. Las clases no se reanudarán hasta el día 6 del próximo abril.

La Sección de Literatura y Artes de la «Academia dels Sants Just y Pastor» de Barcelona celebró el pasado domingo la cuarta Conferencia cuaremsal á cargo del socio D. Vicente Caldés, desarrollando el tema: «Tarragona, monumentos, curiositats y details de sa historia».

Han sido nombrados socios correspondientes de la Arqueológica tarraconesa los literatos de Vich D. Martín Genis y D. Luis B. Nadal.

El torrero del faro La Baña (Tarragona), D. Enrique Marroquín y Taltatull, ha sido trasladado al faro de Caballería (Isla de Menorca).

Se halla vacante y se ha de proveer por oposición una canonjía en la Colegiata de San Ildefonso.

El plazo para presentar solicitud termina en 9 de abril próximo;

Vorteller, el gran avicultor francés, recomendó el siguiente procedimiento para conseguir que las gallinas pongan huevos durante todo el invierno.

Se agrega un litro de cal viva en 10 ó 12 litros de agua caliente, y reuniendo en un montón los granos de trigo, centeno, cebada ó avena, se les echa la indicada lechada, revolviendo la pasta para que todos tomen una ligera capa.

Así preparados y secos, se les dá á las gallinas, alternando con otros que no estén preparados.

En la Audiencia provincial están señalados para hoy los siguientes juicios. Causa del Juzgado de Tortosa, sobre lesiones, contra J. S.; ponente Sr. Oiz, letrado Sr. Galán, procurador Sr. Monjuíd.

Id. del de Tortosa, sobre hurto, contra T. B.; ponente señor presidente, letrado Sr. Nougués, procurador Sr. Peñarubia.

Durante el mes de abril próximo celebrarán su fiesta mayor las siguientes localidades de Cataluña.

Días 14 y 15, San Vicens de Castellet.—17, Vidreras.—23, 24 y 25, Ardeña y Tiana (Barrio de las Mallorquinas).—24, Sentmanat.—26 y 27, Tortellá.—28 y 29, Piera.—29 y 30, San Fructuoso de Bages y San Ginés de Vilasar.

En el mismo período tendrán su feria anual las siguientes poblaciones de esta región:

Día 1, Vendrell y Mayals.—10, Seo de Urgel.—12, Esterrri de Aneó.—15, Lérida, Perelló, Pobla de Segur y Prades.—16, Caseras.—17, Verdú.—26, Blanes y Corsá.—24, Martorell.—28, Piera y Sort.—29, Castelló de Ampurias.

En la mañana de ayer presentáronse, sobre las diez, cinco individuos en la venta llamada de Tetuán, sita en la carretera de Valls, con pretexto de que la dueña les arreglara un guiso de conejo lo más sabroso posible.

Mientras la pobre mujer estaba en el corral en busca del animalito que había de ser sacrificado para nutrir el estómago de aquellos hombres, los desalmados empezaron á desbalijar la casa de cuanto encontraron á mano, como tabaco, galletas, etc. etc.

Sorprenderlos la infeliz ventera en tan ingrata tarea y, poner el grito en el cielo fué una misma cosa, habiendo sido menester que acudiera en su auxilio un consumidor que por allí habita.

Del hecho se ha dado cuenta al Gobierno civil.

La *Gaceta* publica los datos relativos á la recaudación por todos conceptos durante los meses de enero y febrero del año presente.

Los ingresos fueron de 143.757.522 pesetas. En igual período del año 1903 los ingresos fueron de 140.898.374.

Los pagos, en dichos meses del año presente, han ascendido á 57.566.472 pesetas, y en el año anterior, en igual tiempo, ascendieron á 54.494.087 pesetas.

Entre los somatenes de esta provincia reina mucho entusiasmo con motivo de la fiesta que celebrarán en Montserrat el día 10 de abril presidida por Don Alfonso y en honor de la Patrona del Somaten de Cataluña Ntra. Sra. de Montserrat.

Los preparativos que se hacen en el famoso Monasterio, la gran rebaja de precios que se ha obtenido para los individuos del Somaten que vayan allí, los trabajos de la Capitanía general del Principado á fin de que la gran revista de somatenes sea digna de la fiesta religiosa que se proyecta; todo induce á esperar que será un acontecimiento de resonancia y nunca visto en su género.

La ilustre Congregación de la Purísima sangre de N. S. J. celebró en la tarde de anteayer su acostumbrada función dedicada á Jesús Crucificado, viéndose el templo de Nazareth atestado de fieles.

Luego del rezo de los misterios de la Purísima Sangre, se cantaron escogidos trozos de música sacro, dirigiendo su persuasiva palabra á los fieles allí reunidos el Rdo. D. Celestino Sangenis.

La patética función acabó con el canto del salmo miserere seguido de la adoración.

Fué una verdadera lástima que por el señor Alcalde no se hubiese dado la orden, el domingo, de vigilar los pequeños jardines que rodean el monumento de Roger de Lauria durante la celebración de la misa de campaña, pues se habría evitado que algunos vándalos se metieran en ellos destruyendo no pocas de las plantas que tanto dinero y trabajo han costado al Ayuntamiento.

La Comisión provincial ha señalado para la celebración de sus sesiones ordinarias durante el próximo abril, los días 7 y 19, á las tres de la tarde.

Ayer se reunió en la sala capitular el Excmo. Cabildo catedral para tratar de la forma como habrá de ser recibido en su próximo viaje el rey D. Alfonso XIII.

Con motivo de la instalación del Monumento será trasladado al altar de Santa Tecla de la Catedral el Santísimo Sacramento.

El señor director del *Diario de Tarragona* nos comunica en atento B. L. M., que ha sido nombrado vocal de la junta de festejos como representante de la prensa y que dicha junta acordó presentar el programa ultimado al señor Gobernador y que una comisión del Ateneo se avistó con el señor Alcalde para que éste ruego al rey se digne visitar aquel local.

Añade el Sr. Chulvi que el viaje de D. Alfonso se verificará por mar.

Ayer se declararon en huelga los estibadores del puerto á causa de que algunos individuos que no pertenecían á la sociedad se ocupaban en idénticos trabajos.

Continúan con gran actividad las obras de reforma de la entrada á los claustros por la puerta de Nuestra Señora del Claustro, siendo esto una mejora que contribuirá al ornato de nuestro templo metropolitano.

De Reus

Numerosa fué la concurrencia que acudió á la plaza de los Cuarteles el domingo último á presenciar la jura de la bandera por los nuevos reclutas del regimiento de caballería de Montesa de esta guarnición y á la Misa de campaña que se celebró á las once, como se había anunciado anticipadamente.

El acto resultó brillantísimo y simpático, como no puede menos de serlo por su significación y trascendencia.

—En extremos de esta ciudad, y lugar inmediato al Santuario de la Virgen de la Misericordia, fué atropellado á las tres de la tarde del sábado, por el vehículo que guiaba, un joven de 20 años, llamado Jaime Vidal y Serret, mozo del manso llamado de Vilar, el cual resultó con contusiones en un pié, al parecer de carácter leve.

El Vidal ingresó en el Hospital civil.

—Por la Cámara de Comercio de esta ciudad se ha remitido al Ministro de Agricultura, Industria y Comercio y Obras Públicas una comunicación en la cual se consignaban los acuerdos adoptados en la sesión que la Junta Directiva de dicha Cámara y una autorizada representación de la de esa celebraron el 15 del actual al objeto de proceder en cumplimiento de la R. O. de 29 de enero de 1902 á la mútua distribución del territorio de esta provincia en el cual pueda extender cada una de ellas sus funciones jurisdiccionales.

De Tortosa

A las once y media de la mañana del domingo se celebró en el Parque, una Misa de campaña, después de cuyo acto tuvo lugar la jura de la bandera, por los reclutas recientemente incorporados al batallón de Almansa, que presta servicio en esta ciudad.

La fiesta resultó espléndida. —El jueves por la tarde, entre los términos municipales de Ametlla y Ampolla, descargó tan fuerte pedrisco, que en algunos puntos se formó una capa de piedra de más de diez centímetros de espesor.

—Respondiendo á las indicaciones del actual Pontífice Pío X, desde hoy en adelante habrá dos clases semanales de canto llano en el Colegio de San José para los alumnos de 3.º, 4.º y 5.º de Teología, de aquel Colegio bajo la dirección de nuestro querido amigo reverendo D. Joaquín Gamundi. De esperar es que salgan discípulos aprovechados de tan inteligente maestro.

—El Ilmo. señor Obispo de esta diócesis, ha sido invitado por el comandante general de somatenes de Cataluña, al solemne acto de la proclamación de la Virgen de Montserrat, como patrona de dicho instituto.

NOTICIAS DE LA GUERRA

La escuadrilla china que ha llegado á Chefú se compone de los cruceros modernos, aunque de escaso porte, «Hai-Chi», «Hai-Ping», «Hai-Tien» y «Hai-Chou».

—Ha llegado á Cherburgo el transporte francés «Foudre», que embarcará los sub-marinos «Lynx» y «Protée», destinados á Saigon.

—El conde Reventlow, oficial de la Marina Imperial alemana, dice en un artículo, publicado en el *Berliner Tageblatt*, que las principales enseñanzas que hasta el presente y en orden á la Marina se deducen de la guerra ruso-japonesa son: 1.ª la conveniencia de aumentar el número de los acorazados de escuadra pues únicamente ellos garantizan el dominio del mar; 2.ª abandonar el tipo denominado *cruceros protegidos* y 3.ª crear buenas flotas de torpederos submarinos, ya que en la actual campaña hubiesen servido á los rusos para impedir los desembarcos de los japoneses, y á éstos para obligar á la Escuadra rusa de Port-Arthur á abandonar la rada é internarse en la alta mar.

—Sábese que los rusos guardan con gran cuidado sus tradiciones y es por esto que en San Petersburgo se preocupan ahora del medio de enviar á los soldados que combaten en la Maudchuria los pequeños huevos de Pascuas.

En el palacio del Gran duque Constantino se están preparando unos 40000, cada uno de los cuales comprenderá un hermoso retrato del Czar y algunas sorpresas apropiadas.

La expedición se verificará de manera que lleguen los tradicionales agnaldos

Port Arthur el 10 de abril, en cuyo día celebran la Pascua los rusos.

Dicen de San Petersburgo que en la embocadura del Yalú ha comenzado a romperse y desmenuarse el hielo, por lo cual se cree que los japoneses van a intentar el paso del río enseguida, auxiliándose para ello de las cañoneras llegadas ya.

El paso del Yalú por los japoneses no se considerará por los rusos como un éxito estratégico de sus enemigos, sino al revés, como una operación realmente desastrosa, pues el alargamiento de su línea de combate será causa de su debilidad.

El ejército de Wladivostok ha comenzado ya a bajar hacia Corea.

En Pekin se ha colocado otra vez carteles oficiales aconsejando a la población que se abstenga de todo acto que se pueda considerar contrario al principio de la neutralidad.

El Gobierno de Washington ha renunciado a reforzar la escuadra del Extremo-Oriente, siendo hasta fácil que la disminuya, por considerar que la fase naval de la guerra ha terminado ya, empezando ahora la acción exclusivamente terrestre, creyendo que habrá de durar la actual guerra lo menos dos años.

Noticias de Tokio dicen que están ahora los rusos atrincherados fuertemente en los alrededores de Antung.

Informes que proceden de Liaoyang, aseguran que los japoneses han detenido su marcha de avance por la línea de Ping-Yang y Andjú, temiendo, al parecer, tropezar con las patrullas rusas.

Actualmente hay en Andjú unos 3.000 japoneses y más de 1.000 en Pahtchen.

El plan de los japoneses consiste probablemente en envolver y aislar la división rusa que se halla al norte de Corea, para lo cual esperan los japoneses sin duda haber concentrado en aquella región fuerzas suficientes.

Los ginetes del Japón temen muchísimo a los cosacos, pues en cuantos encuentros se han hallado han buscado siempre refugio tras las fuerzas de infantería.

Dicen de San Petersburgo que, cubierto por fuertes avanzadas, el ejército japonés marcha lentamente hacia el Yalú.

Los rusos van replegándose, destruyendo a su paso todos los puentes, con objeto de retrasar la marcha del enemigo.

En San Petersburgo se ha recibido un telegrama del almirante Makharof, en el cual notifica al Emperador Nicolás que sale al frente de su escuadra para hacer reconocimientos en alta mar.

OFICIAL

Extracto del 'Boletín oficial' del día 27.

Presidencia del Consejo.—Real decreto disponiendo que los Directores, Jefes y Representantes de todos los establecimientos docentes públicos y privados, remitan los documentos y datos necesarios para llevar a efecto la estadística de la enseñanza.

Ministerio de la Gobernación.—Real orden desestimando la instancia presentada por D. Alberto de Lera y Álvarez, Contador de fondos municipales de Gijón.

Gobierno de la provincia.—Anuncia que a instancia de D. Joaquín Piñol Brú se instruye el oportuno expediente para que se declare coto arroyal parte de una finca de propiedad del recurrente denominada «La Palma» en el término municipal de Tortosa.

Junta provincial de Instrucción pública.—Anuncio referente al nombramiento de maestra propietaria de Tivisa.

Administración de Hacienda.—Relaciona los industriales que han sido declarados fallidos en las industrias a que se dedican.

Delegación de Hacienda.—Anuncia que han sido declarados cesantes los agentes de la sociedad «Unión Española de Explosivos».

Alcaldías.—La de Riudoms, Prades, Aldover, Más de Barberans, Bisbal de Falset y Tivenys; anuncian diferentes servicios de sus respectivos municipios.

Jugados.—Edicto del de Reus.

Movimiento de población del día de ayer

NACIDOS.—Antonio Roses Salesas.—Casimiro Romualdo Cavallé Codols.—Matías Canellas Roca.

FALLECIDOS.—María Dols Ribas, San Agustín, 7, (68 años).—Teresa Solé Babot, Reding, 1, (50 años).

MATRIMONIOS.—Salvador Llaberia Volts con María Porta Cortés.

GOMERCIALES

Movimiento del puerto

Embarcaciones llegadas anteayer

De Ayamonte y esc., en 28 días, laud «Serafín», de 55 ts., c. M. Vázquez, con atún, consignado a D. José M. Ricomá.

De Valencia, en 16 horas, v. «Correo de Cartagena», de 258 ts., c. M. Escandell, con efectos, consignado a los señores Vda. y S. de P. Ferrer y Mary.

De Amberes y esc., en 17 días, vapor inglés «Cortés», de 933 ts., c. G. Lambert, con tránsito, consignado a los señores Mac-Andrews y C.^a

Despachadas

Ninguna.

Entradas ayer

De Amsterdam y esc., en 16 días, vapor holandés «Titán», de 664 ts., capitán W. Anochand, con tránsito, consignado a los Sres. Vda. y S. de P. Ferrer y Mary.

De Palma de Mallorca en 14 horas, v. «Beller», de 788 ts., c. R. Piña, con efectos, consignado a los Sres. Sanromá é hijo.

Despachadas

Para Marsella, v. «Beller», con efectos.

Para Londres y esc., v. inglés «Cortés», con efectos.

Para Valencia, v. alemán «Nauta», en lastre.

CIERRES DE BOLSAS

Madrid, 28

4 por 100 interior contado.....	75'90
4 por 100 ídem fin de mes.....	75'90
4 por 100 ídem fin próximo.....	75'97
5 por 100 amortizable.....	94'94
Banco de España.....	471'59
Tabacalera.....	417'00
Cambios de París.....	39'10
Ídem de Londres.....	84'98

Cambios de Barcelona, día 28

CAMBIOS EXTRANJEROS

Londres a 90 días fecha.....	34'40	dinero
Id. a 8 días vista.....	00'00	"
París cheque.....	35'00	"
Id. a 8 días vista.....	"	"
Id. cheque.....	39'45	"

EFFECTOS PÚBLICOS

4 por 100 interior contado.....	00'00	00'00
" " fin mes.....	75'40	75'42
5 " amortizable contado.....	75'47	75'50
" " fin mes.....	95'30	95'40
Empréstito municipal de Barcelona 6 por 100.....	101'50	101'75
" " 5 por 100.....	"	"
" " 4 1/2 por 100.....	"	"

OBLIGACIONES CONTADO

Ferrocarril Norte Segovia 5 por 100	100'00	100'50
" " Almansa.....	100'50	100'75
" " S. Juan Abadesas.....	76'	76'50
" " T. B. y F. 2 1/4 por 100.....	56'85	57'00
" " Alicante 4 por 100.....	91'50	92'00
" " 4 1/2 por 100.....	98'85	99'45
" " M. B. R. R. 2 1/4 por 100.....	56'50	57'
" " Almansas no adhe. 3.....	00'00	00'00
" " adhe.....	73'00	73'50
" " Orense 188-92.....	50'	50'50
" " prioridad 3 por 100.....	00'00	00'00
" " Cáceres y O. España 5 id.....	101'00	101'50
Canal de Urgel.....	00'00	00'00
Compañía Trasatlántica 4 por 100.....	97'00	97'50
" " Tabacos Filipinas 4 1/2 por 100.....	98'00	98'50
" " Barcelonesa de Electricidad.....	102'50	103'00

ACCIONES FIN MES

Banco Hispano Colonial.....	125'50	125'85
Banco de Barcelona.....	"	"
Catalana General Crédito.....	00'00	00'00
Crédito.....	00'00	00'00
Ferrocarril Medina, Z. y Orense a Vigo.....	24'80	24'10
Banco Préstamos y Descuentos.....	00'00	00'00
Crédito Mercantil.....	00'00	00'00
" " Alicante.....	80'80	80'90
Norte de España.....	45'90	46'00

Última Información

Servicio especial de La Cruz

Indisposición del Rey.—Audencias

Madrid 28, 5 t.

A causa de un ligero catarro, esta mañana el Rey abandonó el lecho a las nueve, y no a las siete, como acostumbra, recibiendo más tarde a los ministros.

Como anunciamos, D. Alfonso á recibid a D. Benito Pérez Galdós y al Dr. Tolosa Latour, que han ido á darle las gracias por la protección que ha dispensado el Monarca al sanatorio Chipiona.

También fué á ofrecer sus respetos al Rey el Sr. Codina Sert, quien visitó además á la Reina.

La noticia de la indisposición sirvió á los bolsistas para sacar partido, haciendo comentarios en el corro que en la escalera del Banco forman á las diez de la mañana, con molestia de los que acuden á hacer sus operaciones á dicho establecimiento de crédito.

En honor de Codina Sert

Hoy publica un periódico de esta corte el retrato del Sr. Codina y Sert y un artículo laudatorio para dicho señor.

Esta noche se celebrará un banquete con que algunos obreros festejan al Sr. Codina por su proyecto de escuelas para los mismos.

Firma de Gracia y Justicia

El Rey ha firmado los siguientes

decretos que le ha llevado el ministro de Gracia y Justicia:

Promoviendo á la dignidad de arcediano de Tarazona á D. Benito Conde Valiente.

Nombrando magistrado de la Audiencia de Cuenca á D. Fabián Suñé y Morales.

Nombrando fiscal de Alicante á D. Ramón Escalada y Caravia.

Nombrando magistrado de Las Palmas á D. Pío Alvaro.

Nombrando fiscal de Guadalajara á D. Alejandro Bustamante.

Restableciendo en todo su vigor las disposiciones de la ley de 14 de octubre de 1882 sobre nombramientos de secretarios y vicesecretarios de Audiencias.

Ha firmado también el rey varios indultos de penas leves impuestas por las Audiencias de Granada, Salamanca, Madrid, Burgos, Zamora y Badajoz.

Consejo de ministros

Como hemos dicho anteriormente, el nervio principal del Consejo será el nervio principal del Consejo será los indultos que han de concederse el Viernes Santo, sin perjuicio de tratar otros asuntos.

Es posible se ocupen también los consejeros de la Corona del próximo viaje del rey.

Sigue el Consejo

Continúan reunidos los ministros en Consejo.

Además de los asuntos que según hemos dicho se tratarán, los ministros se ocuparán de algunos expedientes de Marina y Agricultura.

El ministro de Hacienda ha manifestado al entrar que aún no había estudiado las bases que le propusieron los alcoholeros.

Alcalde de Elche

De real orden ha sido nombrado alcalde de Elche el Sr. Galán.

Representantes de Sevilla

Los senadores y diputados por Sevilla han visitado á varios ministros, interesándoles asuntos de sus respectivos departamentos referentes á aquella capital.

El Ayuntamiento de Madrid

El municipio de esta corte se reunió en sesión extraordinaria á las doce y media, para tratar exclusivamente de la cuestión de las subsistencias.

Se leyó una proposición del doctor Ovilo pidiendo que se eleve al Gobierno una exposición haciendo notar que la crisis económica se debe principalmente á la depreciación de la moneda, á las tarifas de transportes en ferrocarril y á la falta de protección y atraso de la agricultura, al sacrificio de vacas en estado de gestación y al desequilibrio de los aranceles.

Se habló de varias medidas que podrían adoptarse para conjurar la crisis obrera.

Después de intervenir en la discusión varios concejales se levantó la sesión á las dos, acordándose celebrar otra pasada mañana, á la cual llevará el alcalde soluciones concretas para resolver la crisis en interés del vecindario.

Bolsin

6 t.

En el corro se cotizó esta tarde: Interior, 75'15. Francos, 39'00. Libras, 00'00. Empréstito nuevo, 95'15.

Mas del Consejo

11'32 n.

El Consejo de ministros celebrado en el domicilio del Sr. Maura por el motivo indicado en mis anteriores; ha durado cuatro horas.

En él acordáronse los diferentes indultos que deberán concederse el día de Viernes Santo.

En ellos va comprendido uno del ramo de Guerra.

Además han sido aprobados varios expedientes de diferentes departamentos.

También se ocupó el Consejo del itinerario del viaje regio á Cataluña,

Observatorio meteorológico de esta Universidad Pontificia.—Día 27 febrero

Longitud en tiempo 0 Horas, 5 Mins. 1'8 Segs. E. Greenwich.—Latitud 41°, 7'41" N.—Altitud 95 Metro.

HORAS de observación	BARÓMETRO á nivel del mar.	TEMPERATURAS EN GRADOS CENTIGRADOS				VIENTOS	
		Normal	MÁXIMA Sol	MÍNIMA Sombra	Oscilac.	Dirección	Vel en 24 hs.
9 mañana	762'75 Milíms.	11'20	22'20	20'00	6'50	5'00	7'00
3 tarde	761'60 Milíms.	18'80	22'20	20'00	6'50	5'00	7'00

HORAS de observación	ESTADO del cielo	NUBES		PSICROM humedad relativa.	AGUA evda. en 24 horas	LLOVIA en 24 horas.	OBSERVACIONES particulares.
		Cantidad	Clase				
9 mañana	Despejado	0'3	Cirrus	75	6'00		
3 tarde	Id.	0'0		62			

el que no dará como definitivo hasta que sea aprobado por el rey.

Es muy probable que dicho viaje se extienda hasta todo el mes de mayo ó parte del mismo.

De política

11'34 n.

Háblase de una posible inteligencia política entre los señores Maura y Villaverde.

El Sr. Dato

11'34 n.

Telegrafían de Bilbao que el señor Dato visitó á Guernica.

Se ha obsequiado esta noche á dicho hombre público con un banquete en el Club náutico.

Proyecto aprobado

29, 0'3 m.

Por el Consejo celebrado ayer se aprobó el proyecto técnico del pantano de Riudecañas.

Por la Inmaculada

29, 0'3 m.

En la próxima semana se reunirán en Zaragoza los Obispos de aquella archidiócesis para organizar los festejos para conmemorar solemnemente el quincuagésimo aniversario de la definición dogmática de la Purísima Concepción.

EXTRANJERO

El conflicto ruso-japonés

El combate de Port-Arthur

Paris.—De San Petersburgo se reciben nuevos telegramas de la fracasada tentativa de los japoneses encaminada á cerrar la entrada de la bahía de Port-Arthur.

A las dos de la madrugada del 27 los reflectores de la plaza descubrieron cuatro grandes vapores incendiarios escoltados por seis torpederos japoneses, siendo cañoneados por los fuertes y por la escuadra.

El torpedero ruso «Silny» salió al encuentro de los buques enemigos. Uno de los cuatro vapores incendiarios recibió un torpedo del «Silny», alcanzándole en la proa.

El combate se generalizó entre dicho torpedero y los seis cruceros japoneses, resultando de tan desigual lacha un maniquista y seis marineros muertos, y heridos el comandante y doce marineros de dicho torpedero ruso.

Al despuntar el día aparecieron varios acorazados y cruceros japoneses frente á Port-Arthur.

El almirante Makaroff salió con su escuadra con intento de trabar combate con los buques enemigos, pero éstos se alejaron con el propósito de evitar el combate.

Dos de los vapores que debían encallar en el puerto, según intentaban los japoneses, vararon entre las rocas y otros dos se fueron á pique.

La entrada del puerto quedó enteramente libre.

De Corea

Paris.—Telegrafían de San Petersburgo que las avanzadas rusas del general Nútchenko practicaron un reconocimiento para conocer las posiciones enemigas, encontrándose cerca de Patk-Chin con un destacamento de caballería japonesa, que fué reforzado al acercarse los rusos, por fuerzas de infantería.

Empeñada la acción cayó muerto un oficial y heridos varios soldados rusos, teniendo éstos que retirarse al tener aviso que se acercaba el grueso de la infantería japonesa.

Patk-Chin estaba ya ocupada por el enemigo al acercarse los rusos.

Tres mil japoneses ocupan la plaza de Andju.

Voluntarios servios

Paris.—Un despacho del Belgrado participa que se han formado numerosos cuerpos de voluntarios para pelear en el Extremo Oriente al lado de los rusos.

Detalles

Paris.—Un despacho de Port-Arthur dice que la escuadra japonesa que protegió el intento de obstruir la entrada del puerto, se componía de 16 buques de diferente porte.

Dicha escuadra bombardeó la plaza desde muy lejos, retirándose después á la isla de Blande.

De Inken

Paris.—Despachos de Inken dan cuenta de que han quedado interrumpidas las comunicaciones entre aquella población y Shanghai.

En Inken sigue patrullando la caballería rusa por las calles, haciendo fuego contra los que al dar el «alto» no se detienen.

Los habitantes están aterrados.

Bolsa de Paris

Exterior español, 82'40.

Acciones Norte, 157'00.

Alicante, 275'00.

Plata fina, 94'52.

MENCHETA.

Tip. de F. Sagrañes, Conde de Rius, 9.

IMPORTANTISIMO

á los Herniados

(TRENCA TS)

El charlatanismo que todo lo ha invadido, no podía respetar tampoco el arte de curar las hernias (trenca duras). Por eso andan por ahí anunciando pomposamente curaciones maravillosas, que nunca se han efectuado, vividores que atentos solo á su medro personal, en nada reparan con tal de dar salida á su mercancia.

No recurriré como ellos al reclamo enagajador, pues el público va por fortuna dando su merecido á los que con la humanidad doliente especulan.

Muchos son los que venden bragueros; muy pocos los que saben colocarlos; rarísimos los que conocen lo que es una hernia.

Son muchos los que han acudido á consultarme creídos de estar herniados (trenca ts) y hecho el reconocimiento se han convencido de lo contrario.

La opinión de los señores facultativos de esta comarca respecto á mi establecimiento LA CRUZ ROJA y los doce años de práctica en la casa Clausolles de Barcelona, son garantías que no olvida el público.

Bragueros de todas clases, lo más práctico y moderno para la curación de las hernias.

ESPECIALIDAD EN BRAGUERITOS de cautchuc para la completa curación de los tiernos infantes.

TIRANTES OMOPLATICOS para evitar la cargazón de espaldas.

FAJAS HIPOGASTRICAS para corregir la obesidad, dilatación y abultación del vientre.

José Pujol

SECCION DE ANUNCIOS

Jarabe de hipofosfitos CLIMENT

El legitimo marca SALUD

Exijase el legitimo Jarabe Climent Salud unico aprobado por la Real Academia de Medicina de Barcelona.

El Jarabe de Hipofosfitos, marca SALUD, se receta, a las criaturas delicadas y enfermizas. Purifica y enriquece la sangre, aumenta el apetito, cria carnes solidas y fortifica el sistema nervioso de los niños.

FABRICA DE MOSAICOS HIDRAULICOS

Y PIEDRA ARTIFICIAL

GRAN VARIEDAD EN DIBUJOS A PRECIOS ECONOMICOS

Azuñejos, Baldosines, fregaderas vidriados y todo cuanto se refiere al ramo de construcción.

PRECIOS SIN COMPETENCIA

NO COMPRAR SIN VISITAR ESTA CASA

Tarragona.—Ramón Vila, Unión, 43.—Tarragona

SASTRERIA Y CAMISERIA

DE VICENTE BRELL

Siendo de día en día mayor el número de clientes eclesiásticos que se surten en esta casa, desde la próxima temporada quedará establecido todo el surtido para la construcción de duletas, blandanes, manteos y sotanas de todos precios.

Géneros alta novedad para trajes de caballero, vestidos y abrigos para Señora. Esmero, puntualidad y prontitud en los encargos.

Tarragona.—Conde de Rius, 23, Rambla S. Juan, 57.

SERVICIOS DE LA COMPAÑIA TRASATLANTICA

Línea de Cuba y Méjico

El día 17 de marzo saldrá de Bilbao, el 19 de Santander, y el 20 de la Coruña el vapor

ALFONSO XII

directamente para Habana y Veracruz. Admite pasaje y carga para Costa firme y Pacífico, con trasbordo en Habana al vapor de la línea de Venezuela-Colombia. Combinaciones para el litoral de Cuba e isla de Santo Domingo.

Línea de New-York, Cuba y Méjico

El día 26 de marzo saldrá de Barcelona, el 27 de Málaga y el 28 de Cádiz, el vapor

MONTEVIDEO

directamente para New-York, Habana y Veracruz. Combinaciones para distintos puntos de los Estados Unidos y litorales de Cuba, e isla de Santo Domingo.

Línea de Venezuela-Colombia

El día 11 de marzo saldrá de Barcelona, el 13 de Málaga y el 15 de Cádiz el vapor

LEON XIII

directamente para Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma, Puerto-Rico, Habana, Puerto Limón, Colón, Sabanita, Curacao, Puerto Cabello y La Guayra admitiendo pasaje y carga para Veracruz con trasbordo en Habana. Combina por el ferrocarril de Panamá con las compañías de navegación del Pacífico para cuyos puertos admite pasaje y carga con billetes y conocimientos directos. Combinación para el litoral de Cuba y Puerto-Rico. Se admite pasaje para Puerto-Plata, con trasbordo en Puerto-Rico y para Santo Domingo y San Pedro de Macoris con trasbordo en Habana. También admite carga para Maracaibo, Coro, Carúpano, Trinidad, Guanta y Guaná con trasbordo en Curacao.

Línea de Filipinas

El día 26 de marzo saldrá de Barcelona, habiendo hecho las escalas intermedias, el vapor

ANTONIO LOPEZ

directamente para Port-Said, Suez, Colombo, Singaopore y Manila, sirviendo por trasbordo los puertos de costa oriental de Africa de la India, Java, Sumatra, China, Japón y Australia.

Línea de Buenos Aires

El día 3 de abril saldrá de Barcelona, el 5 de Málaga y el 7 de Cádiz el vapor

P. DE SATRÚSTEGUI

directamente para Santa Cruz de Tenerife, Montevideo y Buenos Aires

Línea de Fernando Poo

El día 25 de marzo saldrá de Barcelona y el 30 de Cádiz el vapor

SAN FRANCISCO

para Fernando Poo con escala en Casablanca, Mazagán y otros puertos de Costa Occidental de Africa y Golfo de Guinea.

Línea de Canarias

El día 17 de cada mes saldrá de Barcelona, el 18 de Valencia, el 19 de Alicante y el 22 de Cádiz el vapor

M. L. VILLAVEDE

directamente para Casablanca, Mazagán, Las Palmas, Santa Cruz de La Palma, Santa Cruz de Tenerife regresando a Barcelona por Cádiz, Alicante y Valencia.

Línea de Tánger

Salidas de Cádiz: lunes, miércoles y viernes.

Salidas de Tánger: martes, jueves y sábados.

Para más informes en Barcelona. Sres. Ripoll y C., calle Dormitorio de San Francisco, 25, principal.

RATAPLAM; el café de Pto. Rico

Se recomiendan por su sabor y buen gusto, los escogidos cafés moka, caracolillo y Puerto-Rico, tostados diariamente por el privilegiado sistema Norte Americano. La primera en España.

Aroma concentrada

Precio: a 250 ptas los 400 gramos. Venta: en la Droguería de

D. Sebastián Cardona

plaza Olózaga, 9; y

D. José Cardona

Portalet.

TARRAGONA

TOS

son las mejores para curar la

PASTILLAS SERRA

Y todas las enfermedades del aparato respiratorio, porque modifican las mucosas, facilitan la expectoración y quitan en un día la opresión del pecho y la fatiga. Pueden tomarse sin ningún peligro pues no contienen opio ni morfina.

A TRES REALES CAJA

Farmacia del Centro, de Manuel Font, de Rambla San Juan, 57; Teléfono 48

ANTIGUA CASA EXCLUSIVA GÉNEROS DE PUNTO GONZALO COMELLA 10. Cardenal Casañas. 10. Riera del Pino. Cerca la Rambla. Barcelona. CERRADO LOS DIAS FESTIVOS

EMULSION NADAL ES LA MEJOR Y MAS AGRADABLE Unica que contiene el 80 por 100 de aceite higado de bacalao y glicerofosfatos e hipofosfitos de cal y de sosa.

LA ACTIVIDAD, PAMPLONA.—(NAVARRA) Sociedad de Seguros muy útiles y ventajosos para todas las personas de cualquier edad, sexo, estado y posición, en formas y condiciones nuevas, desconocidas en España y en el extranjero, simpáticas y altamente morales, y de solidez y garantías inmejorables.

J. GUELL, MAYOR, 39 Grande y variado surtido en Mantones y pollitas de Blonda, Pufes, Granadinas lisas y caladas, Voal de todos anchos, Damases de seda, Armures de todas clases y otros varios artículos todo a precios baratísimos.